



CPAWS • SNAP

CANADIAN PARKS AND
WILDERNESS SOCIETY

SOCIÉTÉ POUR LA NATURE
ET LES PARCS DU CANADA

Ottawa Valley Chapter

Section Vallée de l'Outaouais

Ottawa Valley Chapter – Section Vallée de l'Outaouais

15, rue Taschereau, Suite 240
Gatineau (Québec) J8Y 2V6

Minutes

51st Annual General Meeting (AGM)
Ottawa Valley Chapter (CPAWS-OV)
Canadian Parks and Wilderness Society
Virtual Meeting
1 Oct 2020

At 19:02 the Executive Director John McDonnell opened the meeting, welcomed attendees and explained the procedures for a virtual session, including voting if required and informed that the meeting will be recorded.

Adoption of the Agenda
CARRIED

Adoption of the Minutes of the Annual General Meeting of 16 May, 2019
Adopted on a motion by Jane Maxwell, seconded by Nik Lopoukhine.
CARRIED

President's Report - Brian Roadhouse
The President noted that the COVID-19 pandemic has impacted all the Chapter's functioning, requiring staff to work at home and all meetings to be virtual. People have turned increasingly to nature for spiritual and recreational needs, with concurrent difficulties as evident in conflict between Gatineau Park users and residents. He expressed his appreciation to the Gatineau Park Committee for maintaining its contacts with federal legislators with the aim of obtaining protective legislation for the Park. He expressed his satisfaction that the by-law amendments adopted at the 2019 AGM, due notably to the efforts of the Chapter President, Secretary, Director Monique Boivin and translator Noémie Charbonneau Potvin, have now been approved by the National Board. The by-laws are posted on the Chapter website. Protecting the Dumoine, Noire and Coulonge watersheds are core priorities. Future priorities must focus on communicating our goals, garnering support and strategic planning which in part will depend

Procès-verbal

51^e Assemblée générale annuelle (AGA)
Section de la Vallée de l'Outaouais (SNAP-VO)
Société pour la Nature et les Parcs du Canada
Réunion virtuelle
Le 1er octobre 2020

Le directeur général John McDonnell ouvre la séance à 19h02. Il souhaite la bienvenue aux participants, informe que la réunion sera enregistrée et explique les procédures à suivre dans une réunion virtuelle, y compris la façon de voter, le cas échéant.

Adoption de l'ordre du jour
ADOPTÉ

Adoption du procès-verbal de l'Assemblée générale annuelle du 16 mai 2019
Adopté sur motion de Jane Maxwell, appuyée par Nik Lopoukhine
ADOPTÉ

Rapport du président - Brian Roadhouse
Le président note que la pandémie COVID-19 oblige le personnel de la Section à travailler chez eux et ne tenir que de réunions virtuelles. On a recours de plus en plus à la nature pour satisfaire nos besoins spirituels et en matière de loisirs, ce qui au Parc de la Gatineau a entraîné des conflits entre visiteurs et résidents. Il reconnaît le travail du comité du Parc de la Gatineau d'avoir entretenu contacts avec des parlementaires fédéraux en vue de faire adopter une loi protectrice pour le parc. Il se réjouit que les modifications des Règlements adoptées lors de l'AGA de 2019 ont été entérinées par le conseil national, aboutissement des efforts menés par le président, le secrétaire, la conseillère Monique Boivin et la traductrice Noémie Charbonneau Potvin. Les Règlements sont affichés dans le site internet de la SNAP-VO. Protéger les bassins hydrographiques des rivières Dumoine, Noire et Coulonge sont de grandes priorités. À l'avenir nous devons nous pencher sur comment mieux communiquer nos objectifs, obtenir plus de soutien pour ceux-ci et la planification stratégique laquelle dépendra en partie des résultats du processus de planification au niveau national de la SNAP.
Le président remercie ceux qui quittent le conseil

on the outcome of the CPAWS National strategic planning process. Turning to the Advisory Board he thanked the Directors who are retiring: Stephen Knowles (Secretary since 2006 but will continue in the Gatineau Park Committee), Diane Beckett (appointed as Executive Director, Churchill Northern Studies Centre) and Jennifer Williams. While continuing as a Director, Brian will not be offering to be President (elected at the first Advisory Board meeting after the AGM). Finally he paid tribute to the John McDonnell, Executive Director, and all staff for the terrific job they have been doing under such trying circumstances. Thanks to John's efforts the \$250,000 budget of last year is \$350,000 for the current year.

Executive Director's Report - John McDonnell

The Chapter priorities are oriented around: promoting the establishment of new parks and protected areas, ensuring existing areas are managed for ecological integrity, promoting connectivity between protected areas and connecting Canadians to nature through education and stewardship programs.

On 14 November, 2019-a gala dinner to celebrate the 50th anniversary of CPAWS-OV took place at the Wabano Centre in Ottawa with indigenous leader Gilbert Whiteduck as speaker.

The pandemic has brought uncertainty and new challenges. Fortunately there has been little current impact on finances but the longer term is of concern. Staff have been working remotely since March but we do check in and continue our field work.

The highlight on the conservation front is the securing of \$300,000 through the Canada Nature Fund to support the establishment of a new protected area in the Noire and Coulonge River watersheds in partnership with the *Conseil régional de l'environnement et du développement durable de l'Outaouais (CREDDO)*. This funding was matched by a new corporate donor, Evolgen (formerly Brookfield Power). In addition to *CREDDO* we will be working with the indigenous communities of the region and other partners and stakeholders. We are still waiting for an announcement of the final boundaries and level of protection for the Dumoine watershed. The current proposal is for about 1800 sq. km set aside as an Aquatic Reserve. We have been supporting the Friends of the Dumoine River led by Wally Schaber as they reopen historic trails. A Hydro Quebec Foundation grant permitted the reopening about 2 km of trail, the installation of interpretive panels and the printing of an information brochure.

Our policy work in Ontario dealt with Bill 108 which has implications for species at risk and wildlife policy and Bill 46 which impacts protected areas. We also submitted comments on the renewal of the Thousands Islands National Park Management Plan and we continue to address emerging threats in both Ontario and

consultatif: Stephen Knowles (secrétaire depuis 2006), Diane Beckett (nommée directrice générale du *Churchill Northern Studies Centre*) et Jennifer Williams. Bien que Brian demeure au conseil il ne se présentera pas comme candidat à la présidence lors de sa première réunion après l'AGA. En terminant le président exprime sa grande appréciation au directeur général et au personnel pour leur travail formidable face aux circonstances extrêmement difficiles. Grace aux efforts de John, le budget de 250.000\$ de l'an dernier s'élève à 350.000\$ pour l'exercice actuel.

Rapport du directeur général - John McDonnell

Les priorités du Chapitre sont axées sur l'établissement de nouveaux parcs et aires protégées, la gestion des aires existantes pour assurer leur intégrité écologique, la promotion de la connectivité entre les aires protégées et la connexion des Canadiens à la nature par l'entremise de programmes d'éducation et d'intendance.

Le 14 novembre 2019 un dîner de gala pour célébrer le 50^e anniversaire du SNAP-VO a eu lieu au Centre Wabano d'Ottawa avec le chef autochtone Gilbert Whiteduck comme conférencier.

La pandémie a apporté de l'incertitude et de nouveaux défis. Heureusement, il y a eu peu d'impact actuel sur le budget, mais le long terme est préoccupant. Le personnel travaille à distance depuis le mois de mars, mais nous gardons contact et continuons nos travaux sur le terrain.

Le grand événement sur le plan de la conservation est l'octroi de 300.000\$ du Fonds de la nature du Canada pour appuyer l'établissement d'une nouvelle aire protégée dans les bassins versants des rivières Noire et Coulonge en partenariat avec le Conseil régional de l'environnement et du développement durable de l'Outaouais (CREDDO). Cet octroi a été égalé par un nouveau donateur corporatif, Evolgen (anciennement Brookfield Power). En plus du CREDDO, nous travaillerons avec les communautés autochtones régionales et d'autres partenaires et intervenants. Nous attendons toujours l'annonce des limites finales et du niveau de protection du bassin versant de la rivière Dumoine. La proposition actuelle porte sur environ 1800 km² réservés à titre de réserve aquatique. Nous soutenons les Amis de la rivière Dumoine dirigés par Wally Schaber qui rouvrent des sentiers historiques. Un don de la Fondation Hydro-Québec a permis la réouverture d'environ 2 km de sentiers, l'installation de panneaux d'interprétation et l'impression d'un dépliant.

Notre travail sur les politiques en Ontario a porté sur le projet de loi 108 qui a des répercussions sur les espèces en péril et la faune ainsi que le projet de loi 46 qui touchent les aires protégées. Nous avons également formulé des commentaires sur le renouvellement du Plan directeur du Parc national des Mille-Îles. Nous continuons à nous attaquer aux menaces émergentes au Québec et en Ontario. Nous nous assurons également que les parties sud des deux provinces soient incluses dans les nouvelles cibles d'aires protégées. Par exemple, seulement 5% du sud du Québec est actuellement protégé alors que l'objectif provincial est

Quebec. We are working to ensure that the southern parts of both provinces are included in new protected areas targets. For example, only 5% of southern Quebec is currently protected while the province-wide target is 17%.

This past summer we hired an intern to start researching the conservation, cultural and recreational values of the Madawaska Highlands. In consultation with Pikwàkanagàn First Nation partners we plan to release a recommendations for better managing this region and ultimately for increased protection. Our long term vision is a large protected area. We hope to secure funding next year to engage a new staff member to focus on Ontario conservation opportunities, including Algonquin Park and Temagami.

Conservation Director Genevieve Le Blanc has been engaged in exploring connectivity options for three Quebec *parcs nationaux*: Plaisance, Oka and Mont-Tremblant. We continue to support the Algonquin to Adirondacks initiative and would like to see more work done around Gatineau Park and the Greenbelt to secure connections before they are lost to development.

We participated in the campaign to prevent the city of Ottawa from extending Brian Coburn Boulevard through the Greenbelt north of Mer Bleue. This is just one of many threats facing the Greenbelt. We were disappointed that the NCC approved the construction of a sound stage in the Greenbelt. Other issues of concern include the use of the Greenbelt by light rail transit and by National Defence, as the Department occupies the former Nortel complex which could lead to an expanded footprint in an already very fragmented sector.

We are committed to pressing for legislation for Gatineau Park. Two electronic petitions, several paper petitions and an Order Paper question all calling for amendments to the National Capital Act to grant the park essentially the same protections as those afforded to national parks have been submitted. We have been heavily engaged in the renewal of the park master plan and continue to address emerging threats.

Communications, a difficult area of work to fund, has been a challenge for the chapter over the last couple of years. However recently we succeeded in assembling enough funding to bring on a full-time Communications Coordinator who will develop a new communications plan, enhance our social media and website presence, all with a view to positioning CPAWS-OV as the go to group for conservation in the region.

In terms of fundraising, we successfully launched the Three Rivers Fund in the summer of 2019 with outfitters, camps and other organizations supporting us. The fund is designed to bring together organizations – and their clients – who rely on the Dumoine, Noire and Coulonge Rivers remaining in a natural state. Everyone who contributes to the fund has a voice in deciding how it is to be allocated. We carried out a clean-up in 2019

de 17%.

En été, nous avons embauché un stagiaire pour entamer des recherches sur les valeurs de conservation, culturelles et récréatives des hautes terres de Madawaska. En consultation avec des partenaires de la Première Nation de Pikwàkanagàn, nous prévoyons publier des recommandations visant à mieux gérer cette région et, finalement, à en accroître sa protection. Notre vision à long terme est d'avoir une grande zone protégée. Nous espérons obtenir du financement au cours de la prochaine année afin d'engager un nouveau membre du personnel pour travailler sur la conservation en Ontario, y compris le parc Algonquin et Temagami.

Directrice de conservation Genevieve Le Blanc a exploré des possibilités de connectivité entre trois parcs nationaux québécois: Plaisance, Oka et Mont-Tremblant. Nous continuons à appuyer le projet Algonquin-Adirondacks et nous souhaitons que davantage de travail soit fait autour du Parc de la Gatineau et de la Ceinture de verdure pour assurer des connexions avant qu'elles soient perdues dans l'aménagement urbain.

Nous avons participé à la campagne visant à empêcher la ville d'Ottawa d'étendre le boulevard Brian Coburn à travers la Ceinture de verdure, au nord de Mer Bleue. Il s'agit d'une des nombreuses menaces auxquelles fait face la Ceinture de verdure. Nous sommes déçus que la CCN a approuvé la construction d'une scène sonore dans la Ceinture. L'utilisation des terres de la Ceinture pour le train léger et par la Défense nationale nous préoccupe. Celle-ci occupe l'ancien complexe Nortel, ce qui pourrait entraîner une expansion de l'empreinte dans une zone déjà très fragmentée.

Nous demeurons très engagés sur notre objectif d'une loi sur le Parc de la Gatineau. Nous avons remis deux pétitions électroniques, plusieurs pétitions écrites et une question du Feuilleton demandant des modifications à la Loi sur la capitale nationale pour accorder au Parc les mêmes protections que celles accordées aux parcs nationaux. Nous avons contribué au renouvellement du plan directeur du parc et continuons à réagir aux menaces émergentes.

Les communications, un domaine difficile à financer, étaient un défi pour le chapitre au cours des dernières années. Cependant, nous avons réussi récemment à réunir suffisamment de fonds pour embaucher un coordonnateur des communications à temps plein. Cette personne sera chargée d'élaborer un nouveau plan de communication, d'améliorer notre présence sur les médias sociaux et notre site internet en vue de positionner la SNAP-VO comme la source clé sur la conservation dans la région.

Pour ce qui est de la collecte de fonds, nous avons lancé avec succès le Fonds de Trois-Rivières à l'été 2019 avec l'appui des pourvoiries, camps et autres organismes. Le fonds est conçu pour réunir les organismes – et leurs clients – qui comptent sur les rivières Dumoine, Noire et Coulonge restant dans un état naturel. Tous ceux qui contribuent au fonds participent aux décisions sur la façon dont le fonds est alloué. En 2019 nous avons effectué un nettoyage et sommes en train de développer de nouveaux outils de communication, y compris une vidéo, pour appuyer le fonds.

La Journée d'appels téléphoniques du St-Valentin pour

and are in the process of developing new communications tools, including a video, in support of the fund.

The Valentine's Day Donor Thank You Calls resulted in many successes. Negative responses prompted new tagging in the donor database which will allow us better communications with donors going forward. The Ottawa Valley Chapter has good donor retention rate. While many charities are seeing a decline in overall donor numbers, we are steady with a marginal increase. 2019 saw the launch of a new focus on Stewardship based Environmental Education for our Chapter with the integration of the Canadian Wilderness Steward Program. We helped foster 8 youth in their journey to becoming Canadian Wilderness Stewards. The youth travelled to the Coulonge River and after their wilderness adventures led their own stewardship and outreach projects. Instead of the goal of each participant reaching 10 peers, on average, our youth reached 50 peers each; one youth alone reached 115 peers! In 2020 our funding was renewed and our chapter is working with 10 youth, focusing on the Dumoine River. The youth have completed their wilderness adventure and are working to select their independent projects. Our Education Team successfully completed a community engagement program funded by the Ottawa Community Foundation whereby we were able to offer 5 free outdoor activity days to new Canadians and inner city Ottawa Youth. These activity days provided an opportunity for inner city youth to get out to local parks where they were able to experience nature in different seasons and learn about the natural history of different areas while building team spirit.

Unfortunately, the Ontario teachers' strike and COVID school closures caused challenges to our 2019-2020 School Program as classes were unable to maintain their bookings.

Other outreach and engagement work included another highly successful artist retreat along the Dumoine River in 2019 and a scaled back version in 2020. The artwork from both years will soon be available for purchase online – just in time for the Holiday season!

This fall we will be developing a new conservation plan and an overall strategic plan to help us navigate the next couple of years.

In closing the Executive Director expressed his appreciation for the work of the Advisory Board, volunteers and staff: Geneviève Le Blanc, Conservation Director; Mathieu St-Laurent Addison, Conservation Project Manager, Chloé McMillan, Education Director; Sabrina Howe, Donor Development Coordinator; interns Thomas Labelle and Jeffrey Hum and many volunteers.

Gatineau Park Report-Nik Lopoukhine

For Gatineau Park our objective is to attain legislative protection for ensuring the integrity of the Park's

remercier les donateurs a été très positive. Les réponses négatives ont incité un nouveau marquage dans la base de données des donateurs, ce qui nous permettra d'améliorer les communications à l'avenir. La Section de la Vallée de l'Outaouais retient bien ses donateurs. Alors que de nombreux organismes de bienfaisance constatent une diminution du nombre de donateurs, nous constatons une légère augmentation.

L'année

L'année 2019 a vu le lancement d'un nouvel accent sur l'éducation environnementale fondée sur l'intendance avec l'intégration du Programme canadien d'intendance de la nature sauvage. Nous avons aidé 8 jeunes dans leur cheminement pour devenir des intendants canadiens en milieu sauvage. Ces jeunes se sont rendus sur la rivière Coulonge et, après leurs aventures en milieu sauvage, ont dirigé leurs propres projets d'intendance et de sensibilisation. Dépasant l'objectif de chaque participant atteignant 10 pairs; nos jeunes ont atteint, en moyenne, 50 pairs chacun et un seul jeune a atteint 115 pairs! En 2020, notre financement a été renouvelé et notre section travaille avec 10 jeunes, en mettant l'accent sur la rivière Dumoine. Les jeunes ont terminé leur aventure en milieu sauvage et s'emploient à choisir leurs projets indépendants. Notre équipe d'éducation a terminé avec succès un programme d'engagement communautaire financé par la Fondation communautaire d'Ottawa grâce à laquelle nous avons pu offrir 5 journées d'activités de plein air gratuites aux nouveaux Canadiens et aux jeunes du centre-ville d'Ottawa. Ces journées d'activités ont été l'occasion pour les jeunes du centre-ville de se rendre dans nos parcs locaux où ils ont pu faire l'expérience de la nature en différentes saisons, et en apprendre davantage sur l'histoire naturelle de différents domaines tout en bâtissant l'esprit d'équipe.

Malheureusement, les grèves des enseignants de l'Ontario et les fermetures d'écoles à cause du COVID ont entraîné des difficultés à notre programme scolaire 2019-2020, car les classes n'ont pas pu maintenir leurs réservations. Parmi les autres activités de sensibilisation et d'engagement, mentionnons une autre retraite d'artistes très réussie le long de la rivière Dumoine en 2019 et une version réduite en 2020. Les œuvres d'art des deux années seront bientôt disponibles à l'achat en ligne – juste à temps pour la période des Fêtes!

Cet automne nous élaborons un nouveau plan de conservation et un plan stratégique global pour nous aider à nous diriger au cours des deux prochaines années.

En terminant, le directeur général a exprimé sa reconnaissance pour le travail du conseil consultatif, des bénévoles et du personnel: Geneviève Le Blanc, directrice de conservation; Mathieu St-Laurent-Addison, gestionnaire des projets de conservation; Chloé McMillan, directrice de l'éducation; Sabrina Howe, coordonnatrice du développement des donateurs; les stagiaires Thomas Labelle et Jeffrey Hum et les nombreux bénévoles.

Parc de la Gatineau-Nik Lopoukhine

Pour le Parc de la Gatineau, notre objectif est d'obtenir une protection législative pour assurer l'intégrité de ses limites

boundaries and management based on ecological integrity, which the National Capital Commission recognizes as its stated aims. CPAWS-OV has its origins 50 year ago in efforts to protect the park. In recent years there have been 8 legislative initiatives for protecting the Park but none have come to fruition. The Committee recently submitted a brief, available on the CPAWS-OV website, on the Park Master Plan Review. On 19 September Nik had an op-ed published in the *The Citizen*, outlining legislative procedures which Could bring about protection for the Park's boundaries and ecological integrity. In July Mr. Greg Fergus, MP for Hull-Aylmer, presented our latest Gatineau Park petition to the House of Commons. He will be holding a virtual open house on Gatineau Park, likely in November. It should be emphasized that the integrity of Gatineau Park is an issue for all Canadians not just the local population.

Noire and Coulonge-Geneviève LeBlanc, Conservation Director

Our vision for western Quebec is an interconnected network of protected areas centred around the Dumoine, Noire and Coulonge Rivers. The Quebec government announced its attention to create a biodiversity reserve in Aug 2018 for the Dumoine River. Our aim there is to have an International Union for the Conservation of Nature (IUCN) Category III protected area. Funding for our campaign to expand protection for the watersheds was provided by the Canada Nature Fund in March 2020 after agreements between the Quebec *ministère de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques* and Environment and Climate Change Canada. Beginning in June Geneviève and Mathieu conducted 5 field trips to collect data. We were assisted by the Kitigan Zibi Anishnaabe community through the Guardianship Program. Among species we noted were Blanding and Wood Turtles. During the winter and into 2021 we will be assessing for sensitive areas, consolidating the data, consulting with stakeholders and the public and finally developing a valorisation strategy.

Treasurer's Report-Executive Director

On behalf of Treasurer, Varvara Lobanova, the Executive Director presented the *CPAWS Ottawa Valley Chapter Financial Results for the Year Ended March 31, 2020*. Actual expenditures for 2019-2020 were \$248,476 (budgeted \$239,958 with forecast revenue of \$261,337). Forecast expenditures for 2020-2021 are \$343,850 (in addition to \$30,000 contribution to the reserve fund). The Canada Nature Fund (Target 1 Challenge) grant of \$100,000 arrived in the new fiscal year so is included in revenues for 2020-2021. Next consideration was given to the *Balance Sheet at March 31, 2020*. After discussion, the Treasurer's report was adopted on a motion by Jane Maxwell, seconded by Jim Fraser

et son intégrité écologique, ce que la Commission de la capitale nationale aussi déclare comme buts. La SNAP-VO a ses origines il y a 50 ans dans les efforts de protection du Parc. Au cours des dernières années, il y a eu 8 initiatives législatives mais aucune n'a abouti. Le Comité a récemment présenté un mémoire, disponible sur le site internet de la SNAP-VO, sur la révision du plan directeur du Parc. Le 19 septembre, Nik a publié une tribune libre dans *The Citizen*, décrivant les procédures législatives qui pourraient apporter une protection pour les limites et l'intégrité écologique du parc. En juillet, M. Greg Fergus, député de Hull-Aylmer, a présenté notre dernière pétition sur le parc à la Chambre des communes. Il tiendra une porte ouverte virtuelle sur le Parc de la Gatineau, probablement en novembre. Il faut souligner que l'intégrité du Parc de la Gatineau est un enjeu pour tous les Canadiens et pas seulement pour la population locale.

Noire et Coulonge-Geneviève LeBlanc, directrice de conservation

Notre vision pour l'Ouest québécois est un réseau interconnecté d'aires protégées centré autour des rivières Dumoine, Noire et Coulonge. Le gouvernement du Québec a annoncé son intention de créer une réserve de biodiversité en août 2018 pour la rivière Dumoine. Notre objectif est d'avoir une aire protégée de catégorie III de l'Union internationale pour la conservation de la nature (UICN). Le financement de notre campagne visant à accroître la protection des bassins versants a été fourni par l'Initiative cible 1 défi du Fonds Nature Canada en mars 2020 à la suite d'ententes conclues entre le ministère québécois de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques et Environnement et changements climatiques Canada. À compter de juin, Geneviève et Mathieu ont effectué 5 sorties sur le terrain pour recueillir des données au cours desquelles ils ont été aidés par la communauté Kitigan Zibi Anishnaabe dans le cadre du Programme de gardiens. Les tortues fades et les tortues des bois figuraient parmi les espèces observées. Au cours de l'hiver et 2021 nous entreprendrons l'évaluation des zones sensibles, la consolidation des données, la consultation avec les intervenants et le public et enfin l'élaboration d'une stratégie de mise en valeur.

Rapport de la trésorière - Directeur général

Au nom de la trésorière, Varvara Lobanova, le Directeur général présente les *États financiers de la SNAP - Section Vallée de l'Outaouais pour l'exercice se terminant le 31 mars 2020*. Les dépenses actuelles pour l'exercice 2019-2020 s'élèvent à 248.476\$ (budget 239.958\$ et revenus 261.337\$). Les prévisions pour 2020-2021 s'élèvent à 343.850\$ (en plus 30.000\$ pour le fonds de réserve). Le montant de 100.000\$ accordé par le Fonds de la nature du Canada (Défi de l'objectif 1) nous est parvenu dans la nouvelle année fiscale et donc sera inscrit sous la rubrique revenu pour 2020-2021. Ensuite l'assemblée prend en considération le bilan du 31 mars 2020. Après discussion, le Rapport de la trésorière est adopté sur motion de Jane Maxwell, appuyée par Jim Fraser.

<p>CARRIED</p> <p><u>Election of New Directors to the Advisory Board</u> The Executive Director presented the report of the Nominating Committee which proposed the following persons as new Directors: <u>New Directors:</u> Line Bernier Myriam Faucher Caitlin Wardrop (It was noted that Myriam and Caitlin come to the Board through the organization "Girls on Boards" and consequently may only be available to serve 18 months) <u>Renewing Directors:</u> Jane Maxwell Varvara Lobanova Brian Roadhouse Paul Lemoine On a motion by Nik Lopoukhine, seconded by Christine Jannasch, the Report was adopted and the nominees were declared elected to the Advisory Board. With continuing directors Nik Lopoukhine and Monique Boivin the Advisory board has nine (9) Directors.</p> <p>CARRIED</p> <p><u>National Update-Nik Lopoukhine CPAWS National Trustee</u> In the course of the past year we have seen growth in financial and personnel resources at both the National and Chapter levels as well as challenges. The new Thaidene Nene National Park Reserve is to be celebrated and a Northwest Territories CPAWS Chapter is in the offing. In the Yukon, New Brunswick and Nova Scotia there is greater openness and progress. The government of Alberta unfortunately is not open to protected areas.</p> <p><u>Natural Solutions to Climate Change-Guest Speaker Florence Daviet, CPAWS National Forest Program Director</u> Florence has been working on the issue of climate change for some time. It is encouraging that the Prime Minister recognizes the importance of nature based solutions. Protecting 25% and 30% respectively of our land and water masses by 2025 and 2030 is part of the strategy for reaching our climate change goals. Working with and enhancing nature helps achieve climate change mitigation. The various approaches for dealing with our diverse environments all require the reduction of ecosystem loss and an increase in the rate of their restoration. Natural solutions based ecosystem services contribute to community resilience and in many cases municipalities feeling the most direct impacts are innovating. The answer to the question of how protected areas help mitigate climate change is not always clear, for example forest fires are part of the boreal forest system. Adaptation to the ecosystem approach requires</p>	<p>ADOPTÉ</p> <p><u>Élection de nouveaux administrateurs au Conseil consultatif</u> Le directeur général présente le rapport du Comité de mises en candidature. Les personnes suivantes sont proposées: <u>Nouveaux administrateurs</u> Line Bernier Myriam Faucher Caitlin Wardrop (Myriam et Caitlin arrivent comme candidates de l'organisation <i>Girls on Boards</i> et en conséquence leur disponibilité pourrait être limitée à 18 mois) <u>Administrateurs dont le mandat est renouvelé</u> Jane Maxwell Varvara Lobanova Brian Roadhouse Paul Lemoine Sur motion de Nik Lopoukhine, appuyée par Christine Jannasch, le rapport est adopté et les candidats sont déclarés élus au Conseil consultatif. Avec conseillers Nik Lopoukhine et Monique Boivin il y a neuf (9) conseillers en total.</p> <p>ADOPTÉ</p> <p><u>La Situation nationale - Nik Lopoukhine - administrateur national de la SNAP</u> Au cours de l'année écoulée nous avons constaté que la ressources financières et humaines aux niveaux national et des sections ainsi que les défis ont accru. Nous célébrons l'établissement de la Réserve du Parc national Thaldene et une nouvelle section dans les Territoires du nord-ouest est prévue. On assiste à une plus grande ouverture et du progrès en Nouvelle-Écosse, au Nouveau-Brunswick et au Yukon. Malheureusement le gouvernement de l'Alberta ne se montre pas ouvert à la protection des aires naturelles.</p> <p><u>Des Solutions naturelles aux changements climatiques-Conférencière invitée Florence Daviet, directrice nationale du programme des forêts de la SNAP</u> Florence travaille sur le dossier des changements climatiques depuis un certain temps. Que le Premier ministre reconnaisse l'importance des solutions fondées sur la nature est encourageant. Protéger respectivement 25% et 30% de nos aires terrestres et aquatiques d'ici 2025 et 2030 fait partie de la stratégie pour atteindre des objectifs en matière de changements climatiques. Travailler avec la nature et l'améliorer contribuent à l'atténuation des changements climatiques. Les diverses approches pour traiter nos environnements variés nécessitent la réduction de la perte d'écosystèmes et leur restauration accélérée. Les services écosystémiques fondés sur des solutions naturelles contribuent à la résilience des collectivités. Dans bien des cas, les municipalités qui ressentent les impacts les plus directs innovent. Répondre à la question comment les aires protégées contribuent à atténuer les changements climatiques n'est pas toujours évident, les feux de forêt par exemple font partie du système de la forêt boréale. L'adaptation à l'approche écosystémique exige des</p>
--	--

changes in the way development is considered, identifying trade-offs in time, facing lack of expertise and the difficulty in quantifying results. Indigenous management can lighten the footprint on the land. Protecting areas of less than maximum biodiversity also has advantages. Engagement and advocacy at every level is needed to help decision makers see the advantages, including economic, in protecting and connecting natural assets. CPAWS is a member of the Global Forest Coalition, which advocates for the rights of forest dwelling people, for example in addressing the danger of monocultures. As governments and their policies change advocacy groups must adjust their approaches. A question and answer period followed Florence's presentation for which attendees expressed their appreciation.

Adjournment

There being no further business the meeting was adjourned at 20:53 on a motion by Paul Lemoine, seconded by Jim Fraser.

Stephen Knowles
Secretary

changements dans la façon dont le développement est évalué, en identifiant les compromis dans le temps, en constatant le manque d'expertise et la difficulté de quantifier les résultats. La gestion autochtone peut alléger l'empreinte sur la terre. Protéger des zones moins diverses présente aussi des avantages. L'engagement et le soutien à tous les niveaux sont nécessaires pour aider les décideurs à voir les bénéfices, y compris économiques, de la protection et de la connexion des biens naturels. La SNAP est membre de la Coalition mondiale des forêts qui défend les droits des habitants des forêts, par exemple en s'attaquant au danger des monocultures. À mesure que les gouvernements et leurs politiques changent, les groupes de défense doivent ajuster leurs approches. Une période de questions-réponses a suivi l'exposé de Florence à qui les participants ont exprimé leur reconnaissance.

Ajournement

L'ordre du jour étant épuisé, la réunion est ajournée à 20h53 sur motion de Paul Lemoine, appuyée par Jim Fraser.

Le secrétaire,

Stephen Knowles